

Fraktion Bündnis 90-Die Grünen im BA 1 Altstadt-Lehel

Peter Hoerauf, Philippe Louis, Markus Stadler, Andrea Stadler-Bachmaier

Antrag für die BA-Sitzung am 21.01.2020

DEN VERKEHR IN UNSEREN VIERTELN WEITER ENTWICKELN XVIII Geschwindigkeitsanzeigen (Dialogdisplays) für Autos in der Oettingenstraße / Sternstraße

Der Bezirksausschuss 1 möge beschließen:

Die Stadt München errichtet zwei Geschwindigkeitsanzeigen im neu eingerichteten Tempo 30 Abschnitt in der Emil-Riedel-Straße / Oettingenstraße / Sternstraße zwischen Paradiesstraße bis zur Maximiliansbrücke.

Mögliche Standorte: Oettingenstraße vor der Seeaustraße + Sternstraße vor der Liebigstraße

Begründung:

Aufgrund des Antrages der Grünen Fraktion vom Juni 2018 und dem mehrheitlichen Beschluss im BA, sollte die gesetzliche Änderung §45 Abs. 9 der StVO und der damit verbundenen mgl. Erleichterung streckenbezogenen Anordnungen von Tempo 30 vor Schulen und ähnlichen Einrichtungen umgehend und gesamtheitlich und nicht einzelfallbezogen geprüft und umgesetzt werden. Im Dezember 2019 wurde im Abschnitt in der Emil-Riedel-Straße / Oettingenstraße / Sternstraße zwischen Paradiesstraße bis zur Maximiliansbrücke Tempo 30 eingerichtet.

Der Kreisverwaltungsausschuss hat 2017 den Einsatz von s.g. Dialogdisplays für eine zweijährige Testphase beschlossen. Der Einsatz soll in Tempo 30 Zonen, schwerpunktmäßig vor Schule, Kindertageseinrichtungen, etc. erfolgen. Von Kindern, Schülern und Eltern wird regelmäßig mehr Sicherheit an Straßen vor Schulen / auf dem Schulweg eingefordert.

Um den Wünschen von Kindern und Eltern und Anwohnern im Ansatz gerecht zu werden (insbesondere dann, wenn weitreichende Wünsche wie Verkehrsberuhigung, Fußgängerüberwege, etc. nicht möglich sind), sollten solche Anzeigen an den beantragten Stellen installiert werden und Autofahrer an die Einhaltung der Maximalgeschwindigkeit erinnern. Geschwindigkeitsanzeigen gehören in vielen Kommunen seit langem zum Straßenbild (siehe auch der positive Effekt in der Rosenheimerstraße).

Fraktion B90-Die Grünen Fraktionsmitglieder im Bezirksausschuss 1 08.01.2020